

ている訳ですよ。生きる——生きていかなくてもはいけない。

一一一、生まれて来た目的

私達は今、神仏しんぶつの中なかにいる訳なんです。永遠えいえんに神仏しんぶつの中なかにいる。中なかにいるということは、神かみの姿すがたは見えないんですよ。どんな輝かがやきをしてるかも分からないんですよ。

唯ただひたすらに、一日二四時間の中、

一、何故なぜ生まれてきたのか、

一、何処どこから来て何処どこに帰るのか、

一、何処どこに行くのか、

という、それが私達は大事だと思っおもうんですね。

まあ、普通考おつえたら、仕事しごとを持って、金儲かねちろけをして、家庭かていを持って、人よりいい生活せいかつをして、死ぬ前まへにでっかいお墓はかを造つくって、そして死ぬ。自分が死しんでからの住すむ処ところ

をちゃんと造つくってから死ぬ訳です。——これが人間にんげんだとしたら、おかしいですね。

ところが、みんなそうなんです。これが人生じんせいだと思おもっているんですね。

私達わたしには、本ほん当とうに生なまれた目的もく的てきというものがある訳わけなんです。

そして、この我々われわれの生なまれて死しななければならぬ世よの中なかというものは、不ふ必要ひつようであるんじゃないんですよ。

「親父おやじとお袋おふくろが夫婦ふうふになっなって、勝手かつてに私わたしを造つくった」と言う人ひとがいるかもしれないけども、そうじゃないんですね。

ところが、本ほん当とうの事ことが分からなくなっているから、どうしてもそのようになってくる訳わけですね。

これはこの前まへ、高こう校こう生せいに、或ある人ひとがアンケートを出だして調しらべてみた、

「お釈迦しやくかさんを知しってる人ひといますか？」

と、聞いてみた。——いないんですよ、これが……。お釈迦しやくかさんが、どういいう人ひとなのか知らないんですよ。

おそらくこの頃ころは、「君きみが代よって知しってますか？」と質しつもん問もんしても、「カラオケだ」

って人はいないと思いますけどね（笑）、国歌だという事を知らない人いるんじゃないかな
いでしょか。

それじゃあ、「日の丸まるって何ですか？」って聞いても、国旗こっかだと分からない人いる
んじゃないかと思えますね。これは、先生達が学校でやらせない処もありますからね。
しかし厳密げんみつに言ったら、国歌や国旗こっかが無い国がある訳がない。

ところが、それをやると、「軍国主義ぐんこくしゆぎだ」と言う人が出て来る訳ですよ。

世の中というのは、もう自分の勝手な事ばかり言う人が多くなってきたりいる訳で
すね。我々は本当の事が分からないから、自分の事ばかりを考えて、そしてこの世よを
終わっていく訳です。